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　９月は識字率向上月間です。
　世界では、初等教育学齢期の子供11人に１人が学校に通えない現状です。更に、青年期の子供
の場合５人に１人が通えず、読み書きのできない15歳以上の人の数は、７億5000万人。これは全
世界の成人の17％に当たります。学校に通っていない子供は世界に6700万人、特に女性の非識字
率は顕著で、世界非識字率人口の64％を占めているといわれます。世界183か国の中で、識字率
99％以上の国は日本も含め46か国ある。一方で、70％に満たない国が35か国、30％にも満たない
国が５か国あります。（My	Rotary　より）
　皆様ご存じの通り基本的教育と識字率向上は、ロータリーの６つの重点項目の一つに挙げられ
ております。識字率を向上させることにより、貧困を減らし健康状態を改善し、地域社会の発展
につなげることが出来るのです。My	Rotaryには、世界のロータリアンの基本的教育・識字率向
上プログラムの素晴らしい成果が掲載されております。それらを参考にしていただき、ぜひ皆様
のクラブでも地区補助金や、グローバル補助金を利用したプログラムを実践していただきたいと
思います。
　さて７月10日より第６分区帯広ロータリークラブから公式訪問をスタートし、20クラブを訪問
しました。2500地区は広い！北海道には、ほぼ65年住んでいますが、訪れたことのないところ、
素通りしたところの多いことに今さらながら驚いています。今回、帯広、富良野、北見・網走・
美幌・紋別といった都会も多いですが、失礼ながら小さな街も多く訪問しました。どの街も明る
く、道行く人も街に誇りと愛着を持っているのを感じました。だからこそロータリーの存在が必
要であり、街を側面から応援するという大きな使命があるのではないでしょうか。公式訪問を
し、どのクラブも会員減少に危機感を抱いており、このままではだめだと思っていることをひし
ひしと感じました。マローニーRI会長は、「会員の退会に歯止めをかけなければならない。退
会の原因を除去しないで、旧態依然の会員増強でいいのですか。今まさにロータリーは危機に
直面している。」と警鐘を鳴らしました。私はマローニーRI会長のこの思いを地区の皆様に伝
えるために公式訪問をしております。マローニーRI会長の危機感を共有し、クラブ一丸で増強
に取り組んでいただきたいとお願いします。皆さん、増強にネガティブにならないでください。
私の街は人口減少が大きい。景気が悪いから、ロータリーに入る人はいないのではないか。街に
は、ほかにも奉仕団体がある。・・・・・でもでも、ロータリーに入ろう、ロータリーに入って
みたいと思っている人はたくさんいるはずです。私たちは見逃しているのではないでしょうか。
増強は厳しいと決めつけていませんか。「あの人はロータリーには入らないよ」と。私たちは、
ロータリーでは多くの友人に恵まれました。たくさんの安らぎの時間をいただき、多くの奉仕活
動に参加し充実感をいただきました。こんな素晴らしいロータリーを多くの人に知ってもらいた
いと思いませんか。	

ガバナーメッセージ

2019－2020年度
国際ロータリー第2500地区ガバナー

吉　田　潤　司
（釧路ロータリークラブ）
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　ガバナー公式訪問でクラブ
の皆様から様々な質問を頂戴
し、その場で回答をさせてい
ただきましたが、改めて要約
し掲載いたします。

メーキャップ制度
の変更内容と地区
の対応

　2019年版手続要覧の英語版
が既に発表されています。
　その是非はともかくメーク
アップの前後２週間条項の
「緩和？」を目的に年度内に
報告すれば良いとの制定案が
採択されました。
　従って、クラブが今まで通
りにするか、年度末にするか
はクラブが自主的に決定し、
その方法に従った出席率を地
区に報告いただく事としてい
ます。

ローターアクトク
ラブ（RAC）のRI
加盟と人頭分担金

　RACの立場を高めること
を意図した制定案がRI理事
会から提出され、再審議を経
て採択されました。これは今
まで国際ロータリーはロー
タリークラブだけでしたが
RACも加盟したことを意味
しています。
　RACのRI加盟は「任意加
盟」ではなく「自動加盟」と
なります。
　人頭分担金に関しては、当
面RACの人頭分担金支払は
ないと思います。

職業分類という条
項がクラブ会員構
成となった理由と

10％規定が全削除になった
理由
　2019年規定審議会「柔軟性
の維持」と「現代化」である
とRI事務局が発表しています。
　「現代化」とは、組織規程
の現代化（重複や古い表現の
見直しによる簡素化）でした。
職業分類という「古い表現」
を「会員構成」という言葉に
替え、クラブの構成では事業、
専門職務に新たに「職業」が
追加され、現代化の一環とし
て、「多様性」を維持する事
で従来の10％ルールを廃止し
ました。

地区職業奉仕委員
会が無くなった理
由

　地区運営の前提条件に国際
ロータリーはロータリー章典
でDLPの遵守を地区ガバナー
に要請しています。
　上記の前提で、2019年７月
から有効で、地区の職業奉仕
員会を社会奉仕委員会に統合
することを決定しました。
参 照：https://my.rotary.
org/ja/board-decisions

人頭分担金が値上
げになるのか？決
定したのか？

　2019年規定審議会では毎年
１ドルさらに値上げの提案が
なされ採択されています。

　今年度は年間68㌦、20－21
年は69㌦、21－22年70㌦、22
－23年は71㌦となります。

副ガバナー制度と
は？また何時から
の制度なのか？

　ガバナーが任期途中で不慮
の事故、病気等の理由でガバ
ナーの職務を果たすことが出
来なくなった場合、地区はア
クティングガバナーを国際
ロータリーに申請、承認を得
る必要がありました。
　2013年規定審議会でアル
ゼンチンから13－100「ガバ
ナー空席に関する規定を改正
する件」が提出され採択され
ました。	地区では直前ガバ
ナーを副ガバナーとして指名
する方法にして、特定のパス
トガバナーが重任されないよ
うにしています。

クラブ名誉会員の
人頭分担金支払に
ついて

　分担金は支払う必要はあり
ません。クラブ会費のなかに
は人頭分担金も入っています
ので、名誉会員はクラブ会費
が免除ですので支払う必要は
ないと判断します。	

７つの質問

１

３

６

７

４

５

２

ガバナー公式訪問での一問一答
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委員会開催報告

〈議題〉
１．VTTの概要について

笹谷芳夫地区ロータリー財団委員長
２．VTT事業紹介

2013－15年度　福井克美VTT小委員長　
2015－19年度　久木佐知子VTT小委員長

３．今後の事業について
笹谷芳夫地区ロータリー財団委員長

　委員長以外のほとんどが新しいメンバーになっ
ているため2013－2015年度福井VTT委員長よ

りVTT実施のための資金の拠出方法のレクチャーや過去の担当した事業の紹介、2016－2019年
度久木VTT委員長より同じく担当した事業の紹介をいただき、笹谷財団委員長より今後の事業
についての説明がありました。議題と資料を添付いたしますのでご覧ください。

◆第１回　VTT小委員会
　　令和元年7月20日㈯　17：00～18：30　場所：釧路センチュリーキャッスルホテル

◆グローバル補助金小委員会
　　令和元年7月20日㈯　15：00～16：30　場所：釧路センチュリーキャッスルホテル
〈議題〉
　新しい委員が加わったことから全員の自己紹
介から始まり笹谷財団委員長が地区で使用可能
なDDF（地区補助金やグローバル補助金の原資）
が136,266ドルであり吉田ガバナー年度でも財
団奨学生を二年連続で輩出（細川年度は西浦さ
ん、吉田年度田中さん）することやタイ	ソン
クラーンRCと3590地区との合同のグローバル
グラント事業の為、吉田年度終了時に100,245
ドルに減少することになるが活発に活動してい
る証拠であると報告されました。

〈議題〉
１．地区ロータリー組織と役割について

地区ロータリー財団副委員長　長倉巨樹彦
２．財団資金推進について

資金推進小委員長　石川千賀男
３．ポリオに現状について

ポリオ・プラス小委員長　大友　広明
４．地区補助金について

地区補助金小委員長　鶴見誠一郎
５．スペンディングプランの提出とその後の経
　　過について

６．グローバル補助金の申請状況について	 グローバル補助金小委員長　行木　隼人
７．各奨学金の応募状況について	 奨学金・学友小委員長　山川　国士
８．VTT受入れの現況報告と今後の問題点について	 VTT小委員長　宮出奈美枝
９．協議事項：寄付ゼロクラブへの対応について・DDFの振り分けについて・その他

◆地区ロータリー財団委員会
　　令和元年7月21日㈰　10：00～11：30　場所：釧路センチュリーキャッスルホテル
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委員会開催報告

〈議題〉
１．ロータリー財団全般について

地区ロータリー財団委員長　笹谷　芳夫
２．ゲストスピーチ	「ピンチをパワーに」

国際親善奨学生ＯＧ　三浦そのみ
３．補助金制度について

地区ロータリー財団副委員長　長倉巨樹彦
４．グローバル補助金について

グローバル補助金小委員長　行木　隼人
５．地区補助金について

地区補助金小委員長　鶴見誠一郎
６．財団奨学生の募集について

奨学金・学友小委員長　山川　国士
７．VTTについて

VTT小委員長　宮出奈美枝
８．資金推進について

資金推進小委員長　石川千賀男
９．ポリオ・プラスについて

ポリオ・プラス小委員長　大友　広明

◆ロータリー財団セミナー
　　令和元年7月21日㈰　13：00～16：00　場所：釧路センチュリーキャッスルホテル

◆米山記念奨学会セミナー
　　令和元年７月21日㈰　10：30～12：00　場所：釧路センチュリーキャッスル釧路
〈議題〉
『米山記念奨学事業について』

米山記念奨学会運営副委員長　石平　清美
2500地区米山記念奨学事業概要

米山記念奨学会運営委員長　松浦　信一
2019－20年度米山奨学生
　過　歆宇　カ・キンウ（中国）
　金　相徽　キム・サンフィン（韓国）
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　いよいよ2019年度吉田ガバナーのもと国際奉仕委
員会も活動を開始させていただきます。昨年度まで
は、黒川委員長（音更ＲＣ）とともに委員会活動を
三年間ご一緒させていただき、インドネシア、ネパー
ルと地区の国際奉仕委員会の立場から、クラブの国
際奉仕委員会の皆様へ国際奉仕の在り方を伝えるべ
く活動して参りました。
　一昨年のネパール訪問の際、山間部の小学校を視
察に行きました。訪問時はお休みにあたり授業風景
は視察できませんでしたが、校舎の中に入り学校関係者からいろいろお話を聞くことができまし
た。校舎の中に机や椅子はありません。ここでの勉強スタイルは床に座り床でもの書きをするの
が日常的だそうです。学校建設も、学校設備、教材あらゆるものが外国からの支援によるもので
した。学校は山間部ですので広いグラウンドなどは無く、ちょっとした庭程度の場所があり、そ
の先は崖です。そこには机や椅子などが無造作に捨てられていました。これが実情です。現地の
ニーズを知らず勉強の仕方とは机と椅子でするものという価値観で支援を行った結果、折角支援
した机と椅子は山に大量のごみを作り出すという本末転倒になってしまっていました。こうした
事例を踏まえて国際奉仕員会では、支援に際し資金提供だけでなく実際の識字率向上に向けて如
何に活動していくべきか、今後も委員会を開いて委員の皆様と協議していきたいと考えています。
　次に、国内にも目を向けていきたいと考えています。日本の識字率は実は100％ではありません。
子供の貧困問題もクローズアップされ、自治体や民間団体などで、子ども食堂や、塾に行けない
子供たちの受け皿として学習支援事業などが行われています。ＲＩ2500地区内においても旭川市
の事例を挙げると、旭川北ロータリークラブ主催の『千ちゃ
ん勉強会』が旭川市旭町地区にて行われています。この勉強
会は、旭川北ロータリークラブのエリア内にある『千ちゃん
食堂』を月二回借り切って地域の小中学生に開放、そこで市
内の教育大学の学生や元教員のボランティアが講師になり宿
題や学校の勉強を直接個別指導塾のような形式で支援してい
ます。学習が終わった後は、この食堂の名物旭川醤油ラーメ
ンが参加した子供やボランティアに振舞われ、一緒に食し時
間を共有しています。勿論ロータリアンも当番制で最低２名
の参加を継続しております。
　こうした、取り組みは地域社会において子供の居場所とし
て貴重な存在になりつつあります。国外、国内問わず子供の
学習支援は将来、私たち全ての人の財産になります。国際奉
仕委員会として次世代の人間形成に多角的な視点で奉仕でき
れば良いと考え、これから活動していきたいと思います。	

基本教育と識字率向上月間に寄せて

国際奉仕委員会

大　貫　亮　介委員長　

（旭川北ロータリークラブ）
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『ロータリーの友』は誰が作っているの？
　日本の『ロータリーの友』誌は、アメリカの国際ロータリー（ＲＩ）本部の認可を得て発行さ
れているロータリーの地域雑誌の一つです。全世界では32誌が発行されています。本部の機関誌
は『ザ・ロータリアン』の名称で発行されていて、この中の要請された話題や特別に指定された
文章を地域雑誌は掲載しなければなりません。この様な内容の記事が横組みページの中に載って
いるのがお分かりかと思います。皆さんも、本部からの記事がどれだろうと思い巡らしながら読
まれると興味が増すと思います。
　その様な中で発行されている『ロータリーの友』についての疑問に答えようと思います。

Ｑ１．『ロータリーの友』誌がどのような組織によって作られているか
『ロータリーの友』（以下『友』）発行に関わる組織として「一般社団法人ロータリーの友
事務所」と「ロータリーの友委員会」があります。

Ｑ２．「一般社団法人ロータリーの友事務所」の役割
『友』は、「一般社団法人ロータリーの友事務所」の事務職員（10人）によって、編集及びそれ
にともなう実務が行われ発行されています。（構成員は毎号『友』の横組み奥付に掲載）

Ｑ３．「ロータリーの友委員会」の役割
「一般社団法人ロータリーの友事務所」の『友』編集・発行業務に対しての監督を行います。
「ロータリーの友地区代表委員」も構成員の一員となっています。（構成員は毎号「ロー
タリーの友」横組み目次に掲載）

Ｑ４．「ロータリーの友地区代表委員」とは
全国34地区のガバナーから任命された地区代表のロータリアンで、「ロータリーの友委員会」
の構成員でもあります。主に以下の役割を担っています。
①地区内ロータリアンへの『友』の広報ならびに活用促進に努めます。また地区内活動
の情報収集に努めます。
②毎月『友』を講読し、リポートによる編集内容の評価や提案を行います。
③地区内の情報を編集部へ提供します。
④「一般社団法人ロータリーの友事務所」とのコミュニケーションを密にするため８月、
11月、３月の合同会議に参加します。

『ロータリーの友』月間に寄せて

ロータリーの友地区代表委員

伊　貝　正　志

表紙のイラストが変わりました
■横組みの表紙
イラストレーター　佐久間真人
　過去のような未来のよ
うな、日本のようなそう
でないような、ノスタル
ジックな世界を２匹の白
猫が11カ月、旅をします。

■縦組みの表紙
イラストレーター　後藤　文彦
　今に至るまで私たちの
ロータリーの発展に影響
を及ぼし、貢献してきた
国内外の著名人を似顔絵
で飾ります。

（釧路ロータリークラブ）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月16日㈫
会　場　北星信用金庫下川支店
　　　　会長：夏野　俊一　幹事：濱下伸一郎

訪問日　2019年7月16日㈫
会　場　グランドホテル藤花
　　　　会長：吉川　博己　幹事：遠藤　和之

　市街を回ると「ごみひとつない」と言う表現
がピッタリのきれいな街。下川町はスキージャ
ンプで有名な街。そのスキー場も市街地に近く、
大変コンパクトな街でした。
協議会の後、夏野会長のご厚意で築90年民家を
利用したレストランで美味しい昼食を頂き、そ
の後、協議会で話された「緑と紅葉、実のなる
木の植栽を100年間植え続け。手作りの紅葉日
本一の下川の森と湖の実現」その現場である天
塩川水系サルンダムを見学。すでに沢山の植樹
された木々。例会では夏野会長の挨拶でサミュ
エル・ウルマンの詩の一節から「人は信念とと
もに若く、疑惑とともに老いる。人は自信とと
もに若く、恐怖とともに朽ちる。青年は希望と
ともに若く、失望とともに朽ち果てる。」を引
用され、ロータリーに対しての熱い思いを語ら
れました。
（随行者：2500地区副幹事　工藤　彦夫 記）

　会長・幹事懇談会の前に名寄ＲＣ資料室に案
内され、ここは曹洞宗東照寺２階、入ると壁一面、
数段に並ぶ交流されたクラブのバナーの数々、
そしてキャビネットには整然と整理された資料。
名寄ＲＣのホームページを見ると、まとまった
会報の素晴らしさに驚かされ、資料室の重要性
を実感しました。例会では本日３名の新入会員
が入会されると言うことで吉田ガバナーからバッ
ジの授与をさせて頂きました。協議会、例会を
通して感じられることは歴史と伝統そして規律
を重んじられるクラブであることでした。懇親
会では夏なのに「煮込みうどん」が出され、メ
ンバーにお聞きしたところ「煮込みうどんは伝
統」だそうです。ここにも伝統が。暖かく迎え
て頂いた名寄ＲＣのメンバーと資料室と煮込み
うどんに感謝申し上げます。
（随行者：2500地区副幹事　工藤　彦夫 記）

第２分区　下川ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第２分区　名寄ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　会長幹事懇談会は、まちおこしセンター「こもれび」
で行いました。新しい施設なので施設のご説明もさせて
頂きました。その後例会会場の北星信金下川支店２階会
議室に移動し公式訪問例会を行いました。緑と紅葉に映
える「しもかわ珊瑠湖」植樹会100年計画の現場も見て
頂きました。私達がどうしてこの計画を推進するか、課
題は何か？、ロータリークラブの力をどの様に集めるか、
夏野会長から説明させて頂きました。小さなクラブの行
動が、ロータリーと言う大きな組織の中で、大きく育つ
よう、ご支援を御願い申し上げます。それ以上に私達が、
会員増強に奉仕活動に、自分磨きに、努力を重ねて参り
ます。

（幹事　濱下　伸一郎 記）

　吉川会長の今年度のテーマ「親睦を深めロータリーを
学び実践しよう」Enjoy Rotaryを掲げています。
　これは折角入会したロータリーを楽しんで欲しいと言
う会長の思いのこもった今年一年の目標ともなります。
　そして重点目標は会員の増強です。ガバナー公式訪問
でも３名の新会員をお迎えして62名となりました。あと
３名増強し65名としてそのうち女性会員１名の増強を目
指して行きたいと思います。最後に名寄ロータリークラ
ブは、若い会員を中心にロータリーの中核的価値観であ
る「奉仕・親睦・多様性・高潔性」リーダーシップを楽
しく学んで自らの人生に変化をもたらし、周りにも良い
変化をもたらすロータリアンを目指します。

（幹事　遠藤　和之 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月17日㈬
会　場　中頓別町民センター
　　　　会長：細谷　陽一　幹事：長谷川克弘

訪問日　2019年7月17日㈬
会　場　枝幸町中央コニュニティセンター
　　　　会長：中美　勝秀　幹事：今野慎一郎

　まずは細谷会長の案内で町役場へ表敬訪問。
副町長にご挨拶。副町長もロータリアンとのこ
とで、町の説明を受け、例会場へ。中頓別町の
人口は現在1800人弱、会員数18名と人口の１％
以上がロータリアン。町長も副町長も校長先生
もロータリアンだそうです。細谷会長の今年度
方針のキーワードは「家族」、「ロータリーは家
族との時間を犠牲にするのではなく、家族との
時間を補うような経験を提供する場である必要
があり、中頓別ロータリークラブが暖かく、み
んなが受け入れるような雰囲気があれば、家族
と奉仕が両立できる」ともおっしゃっていまし
た。素晴らしい考えに感銘しました。終始暖か
く迎えて頂いた中頓別ロータリークラブに感謝
申し上げます。ありがとうございます。
追伸　中頓別の付近の川では砂金が採れるそう
です。次回は砂金採りに参ります。
（随行者：2500地区副幹事　工藤　彦夫 記）

　吉田ガバナーを中頓別ＲＣの例会終了後、枝
幸町中央コミニュティセンタ－例会場に移動し
て公式訪問をさせて頂きました。クラブ会長が
急に変わられたとお聞きしておりましたが、漁
業をされている中美会長が素晴らしい気持ちで、
会員皆のリーダーシップを取られ、協議会、例
会、会場を移動しての懇親会を開催していただ
きました。会員の奥様方も参加され和気あいあ
い、明るい雰囲気の会場で席を移動され、いろ
いろな会員とお話の華が咲きとても気持ちよく
過ごさせて頂きました、地区大会への参加も多
くの方々が前向きに考えて頂いて奥様同伴で参
加して頂けるお話もあり、お待ちしております。
最後になりますが６月27日創立40周年を準備な
さっているとお伺いしました。良い準備がなさ
れ記念式典を迎えられます事をお祈りしており
ます。
（随行者：2500地区副幹事　中島　徳政 記）

第２分区　中頓別ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第２分区　枝幸ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　中頓別ロータリークラブは、北緯45度のまち中頓別町
に位置し、人口1,700人の小さな町ですが、ロータリア
ンは18名と人口の１％を超えており、とても誇りに思っ
ております。	 	 	 	 	 	
　中頓別ロータリークラブでは、町内イベントへの参加
協力はもちろん、小さな町故に顔の見えるロータリーク
ラブ活動を活発に行っております。

（幹事　長谷川　克弘 記）

　枝幸ロータリークラブは、現在会員数23名の小規模な
クラブですが、中美会長を中心に、クラブ会員全員の顔
がわかるアットホームなクラブです。会員間の親睦を中
心に、地区大会やＩＭに参加して、職業奉仕とは何か、
会員みんなで学んで、会員自身のため、家族のため、地
域のために貢献したいと考えています。今年は、来年６
月に開催予定の40周年記念式典を成功させるべく、会長・
幹事をはじめ会員全員が一丸となって取り組む一方、吉
田ガバナーの掲げる「会員増強」にも、力を注いでいき
たいと考えています。

（幹事　今野　慎一郎 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月18日㈭
会　場　美深商工会館ＳＵＮ21
　　　　会長：坂井　弘明　幹事：齊藤　雄太

訪問日　2019年7月18日㈭
会　場　士別グランドホテル
　　　　会長：近井　孝義　幹事：但木　行久

　枝幸のホテルより美深ＲＣの例会にお伺いす
るために移動する途中、旧美幸線を使い運営さ
れている「トロッコ王国」で１周40分ほどのト
ロッコ体験をさせて頂き、リフレッシュさせて
頂き、例会場に到着いたしました。美深ＲＣで
は年間の例会日をカレンダーにして配布され、
月に３回例会を開催され毎月最終例会を夜間例
会とし、早朝例会も開催しプログラムを工夫さ
れておりました。また例会場の座席は各席にネー
ムプレートがあり、会員の町長様も、そのテー
ブルで例会に参加されるそうです。いろいろな
部分で工夫をされており、地区補助金にも興味
を持たれるなど、協議会では地区事務所につい
ても質問がなされ、新しい挑戦もされる柔軟な
クラブという印象を持ちました。
（随行者：2500地区副幹事　中島　徳政 記）

　美深ＲＣから士別への移動の際、名寄でキマ
ロキという除雪車として編成されたＳＬが保存
されている所に寄り、ロータリー車と記念撮影
をして例会場へ向かいました。士別ＲＣは第２
分区のリーダークラブで、第２分区公式訪問最
後のクラブでした。昨年ライラを開いて実績の
ある成熟感のあるクラブで、本年度100％ポー
ルハリスフェローを目指していらっしゃいまし
たし、１年で役員が変わっていくクラブの中で
10年間地元の高等学校を支援していく計画を
なされるなど、果敢な長期計画を立てておられ
ました。また、前週の例会報告をＡ４プリント
カラーの両面印刷で報告が書かれておりました。
年度当初にも係わらず３名の新入会員がおり、
ガバナーより特別に地区バッチの贈呈をさせて
頂きました。訪問した時は会員さんでもある神
社の例大祭のすぐ後というときにも関わらず、
大変お世話になりました。
（随行者：2500地区副幹事　中島　徳政 記）

第２分区　美深ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第２分区　士別ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　美深ＲＣでは、児童養護施設「美深育成園」の児童生
徒を招いたクリスマス会を毎年12月に開催しており、大
変喜ばれています。
　また、美深高校生に対しては就職に関する模擬面接を
行い、学校からも好評をいただいております。
　地域の交通安全の啓発にも取り組んでいるほか、1976
年にＪＲ美深駅前に造成した「ロータリーの森」の清掃
活動を継続して行い、美化環境の向上に努めています。
　毎年、「例会カレンダー」を作成・配布し、会員の出
席率向上に役立てています。

（幹事　齊藤　雄太 記）

　士別ＲＣは今年、創立60周年を迎えます。この間、安
定した会員数を維持確保できたのは、ひとえに「士別に
あるロータリー組織」という存在感が市民の間にも浸透
しているからだと思います。
　それともうひとつは、士別ロータリーが何よりも大切
にしている会員間の「和」と「輪」の間を結び合う引力
のほどよい関係の維持です。
　　「輪」が大きく強くなれば、それゆえに「和」の力
が歪んだり、一方に偏重しがちになりかねない場合もあ
ります。
　士別ロータリーの会員間の絆が深いのは、組織の中で
各人それぞれが年齢、職種や社会的地位などを超越して、
公平で平等な関係が築かれているからだと思います。も
ちろん自然にそうなっているわけではなく、士別ロータ
リーに入れば会員各位に、そのような自覚が芽生えてく
る雰囲気が醸成されているからです。これこそなにより
の士別ロータリーの誇りです。

（幹事　但木　行久 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月19日㈮
会　場　紋別商工会議所
　　　　会長：伊藤　正人　幹事：横山　和浩

訪問日　2019年7月22日㈪
会　場　広尾町商工会
　　　　会長：二口　繁　幹事：板垣　正人

　士別より紋別へ２時間ほどの移動で、天塩川
を堰き止めた岩尾内ダムを通り壮大な風景を見
て、紋別RCの例会場へ向かいました。第４分
区川崎ガバナー補佐と共に例会に出席させて頂
きました。例会ではロータリーソングの後、市
民憲章の唱和があり、短い時間ですが体操の時
間がありました。紋別RCは国際青少年交換事
業を熱心に行われており、受入学生のジャスティ
ン君が１年間の留学を終え帰国前の例会という
事でバナー交換と地区バッチを贈呈しました。
また、派遣学生で１年間終了して帰国した村上
君とこれから派遣される喜多君にも地区バッチ
を贈呈させて頂き、応援させて頂きました。ク
ラブの印象としましては、物腰の柔らかい伊藤
会長様のもとロータリー歴の長い皆様が支えて
いると言った雰囲気で、落ち着いたクラブで重
鎮感を強く感じました。
（随行者：2500地区副幹事　中島　徳政 記）

　広尾ロータリークラブは1962年に創立された
歴史と伝統を有するクラブであり、	今年度は二
口会長・板垣幹事の下、総勢22名でスタートし
ております。当クラブは創立時から様々なロー
タリー活動を実践しておりますが、特に十勝地
区と日高地区との交流を目的に始められた「日
勝少年野球大会」は本年41回目を迎え、地域の
一大事業として定着しております。二口会長は
今回二度目の会長職ということで、	ロータリー
に対する思いや見識も深く、今年度はクラブ内
の活性化と対外広報に尽力したいと述べられて
おります。その一環として例会では会員卓話の
回数を増やし会員相互の理解を深めること、ま
た「ロータリーの友」を町内の各所に設置する
など様々なことを考えており、今年度の活躍が
期待されます。
（随行者：2500地区副幹事　吉田　秀俊 記）

第４分区　紋別ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第６分区　広尾ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　当クラブは、昭和30年（1955年）６月27日に発足して
から、本年度65周年を迎える歴史あるクラブです。日本
では159番目、北海道では11番目のクラブとして、札幌・
北見・網走ＲＣのスポンサーにより同年８月22日に認証
を授かりました。
　1968年より行っている国際青少年交換事業は、アウト
バウンド39名・インバウンド36名の実績を誇ります。
　現在の会員数は31名、年齢層は42歳～82歳と幅広いで
すが、みんな仲の良い、和やかな雰囲気が特徴のクラブ
です。

（会長　伊藤　正人 記）

　日勝少年野球大会は昭和54年（1979年）に国際ロータ
リーが創立75周年を迎えるにあたり、広尾ロータリーク
ラブが主催しました。
　日勝少年野球大会は文字通り、日高（2510地区）と十
勝（2500地区）の野球少年相互の交流を深め、それぞれ
が、ふるさとの力強い担い手になることを期待し、以来
今日まで、実に40年以上の長きに渡り、８月の初旬の土
曜日、日曜日に開催してまいりました。
　今までの延べ参加チームは655チーム、参加選手は優
に10,000人以上と推察されます。

（会長　二口　繁	記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月23日㈫
会　場　美幌グランドホテル
　　　　会長：小形　明　幹事：稲垣　淳一

訪問日　2019年7月23日㈫
会　場　網走セントラルホテル
　　　　会長：山田　俊美　幹事：大谷　義則

　温和な面持ちの小形明会長と、鋭いまなざし
で会長をサポートする稲垣淳一幹事を交えた会
長幹事懇談会では、同クラブの会員増強の施策
や継続事業である中学対抗野球大会等の話題で
盛り上がりました。またローターアクト会員が
現在11名もいらっしゃるとのことで、将来のロー
タリー会員となって頂くべく、その育成方法に
ついてお話を伺いました。また過日行われた地
区ロータリー財団セミナーについて、配布資料
が乏しいため、セミナー参加者はクラブのモチ
ベーション向上が難しい。クラブ一体となった
財団へのコミットメントのためにも、より一層
の資料の充実をお願いしたい、とのご意見を賜
りました。その後の例会では和やかな雰囲気の
中、吉田潤司ガバナーの会員増強のお話に、メ
ンバー一同、耳を傾けていただきました。
（随行者：2500地区青少年委員会委員　瀧波　大亮 記）

　全ての質問にメンバーファーストでお答えさ
れる山田俊美会長と、そんな会長を絶えず補佐
すると明言される大谷義則幹事を交えた会長幹
事懇談会では、会長が理想とされる「人と人が
尊重しあうクラブ」をつくり上げるために、ど
のような順序で会員増強を行っていくべきかに
ついて、熱い議論が行われました。また、継続
事業については、クラブが常に新鮮であるため
には、新たな事業を創造することが必須である
ものの、そこには予算の壁があるため、既存事
業の硬直化現象が起きていること、またそれを
打破するための取捨選択に迫られている、といっ
たクラブの現状をお聞き致しました。その後の
例会では「会員100名を目指そう！」との吉田
潤司ガバナーのエールにうなずく会員も多く、
会場全体が一体となった時間を過ごしました。											
（随行者：2500地区青少年委員会委員　瀧波　大亮 記）

第５分区　美幌ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第５分区　網走ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　美幌クラブ会員100名！増強目標は小さくまとまるな。
大きな目標を持とう。こんな痛烈な一声で始まった公式
訪問例会でした。人口２万人、会員58名（女性４名）。「もっ
と創意工夫を」「増強はロータリークラブの宿命である」
とクラブの方針を強く、明確に言い切った吉田ガバナー。
目標達成時に一升瓶を抱えて美幌に来られる姿が見られ
るよう精進します。また当クラブの小形会長は人望も厚
く、ゴルフも味のあるプレーで？信頼度は抜群です。「温
故知新」をテーマに、会員が誇りを持てるクラブになる
ように邁進中です。

（幹事　稲垣　淳一 記）

　51名の会員の中、女性は８名。そのおかげもあってか、
とても和やかな雰囲気の中で例会・事業が進められてい
ます。
　今年度の例会では研修プログラムが前ガバナー補佐を
中心に行われ、ロータリーを再認識していただきたいと
思います。また、継続して行う事業としては特別支援学
級バス旅行やオホーツク網走マラソンへの支援などがあ
りますが、これからも楽しく、活力あるクラブでありた
いと思います。

（幹事　大谷　義則 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月24日㈬
会　場　ホテル黒部
　　　　会長：長屋　憲明　幹事：潮田　豊

訪問日　2019年7月24日㈬
会　場　ホテル黒部
　　　　会長：門脇　武一　幹事：松田　善光

　細かい配慮と気さくなお人柄を兼ね備えられ
た長屋憲明会長と潮田豊幹事を交えた会長幹事
懇談会では、長屋会長が目指す「82年の歴史を
重んじつつ笑顔あふれるクラブ」の創造を実現
すべく、今後のクラブ運営についてお話合いが
なされました。会員増強について、同クラブでは、
積極的な体験入会の導入や会員増強に向けたテー
ブル談義を通じて、メンバー全てのモチベーショ
ンの維持に注力されているとのこと。しかしな
がら、他の奉仕団体とロータリーの違いを明確
にしない限り会員増強にはつながらず、その違
いをどこに見出すべきか、といった悩みも抱え
ておられたようでした。例会では、時折冗談を
織り交ぜるなど、長屋会長が率先して役員とメ
ンバー間の垣根を取り払う事に注力され、終始
笑顔があふれる時間となりました。
（随行者：2500地区青少年委員会委員　瀧波　大亮 記）

　冷静沈着、理路整然といった言葉がぴったり
の門脇武一会長と、会長と歩調を合わせるべく
真摯な態度で補佐される松田善光幹事を交えた
会長幹事懇談会では、地区補助金事業であるチ
ミケップキャンプ場水処理設備の興味深いお話
を伺いました。また門脇会長が理想に掲げる「メ
ンバー間の意思疎通を濃密にする事で一体感あ
るクラブを創る」を実現するために、親睦から											
パートナーシップへの転換の重要性について意
見を交しました。門脇会長は、会員増強ではな
く会員拡充、というフレーズを何度も発信して
おられ、その根源にはフレンドシップにより退
会会員を一人でも発生させない、との思いを強
く感じました。その姿は例会でも体現されてお
り、非常に丁寧な言葉で、メンバー一人一人に
自身の思いを伝えらえる姿が見られました。											
（随行者：2500地区青少年委員会委員　瀧波　大亮 記）

第５分区　北見ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第５分区　北見東ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　７月24日㈬に吉田ガバナー、木谷ガバナー補佐にお越
しいただき、会長-幹事懇談会・クラブ協議会・ガバナー
公式訪問例会を開催。クラブ協議会では、委員会ごとに
細かなご指導を頂きました。											
　各委員長・委員と協議し、これからの運営に生かして
参ります。会長-幹事懇談会に於いても沢山の質問を受け、
ガバナーの会員拡大に対する大きな熱意を感じざるを得
ず、100名という今迄の概念を吹き飛ばされるようなお
話を頂きました。例会のガバナー講和でも会員拡大を熱
く語られました。											
　メンバーと共有してまいります。有難うございました。	

（幹事　潮田　豊 記）

　毎年ガバナー公式訪問例会は北見市内の３ロータリー
クラブの合同夜間例会の形式で開催しておりましたが、
本年は各クラブがそれぞれに例会を開催しました。北見
東ロータリークラブは1961年８月21日に創立され、今年
度門脇会長が59代目会長で間もなく60周年を迎えようと
しております。27名のチャーターメンバーからスタート
したクラブも現在会員数は57名、前年度には当クラブ初
の親子会員が２組でき、世代交代が進もうとしておりま
す。チャーターメンバーから数えて３代目のメンバーが
入会し、新しい、世代のクラブが生まれようとしてます。

（幹事　松田　善光 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月25日㈭
会　場　ホテル黒部
　　　　会長：服部　邦彦　幹事：村田　望

　実はロック愛好家、とはとても思えない物静
かでソフトな印象の服部邦彦会長と、服部会長
を補佐すべく緊張感あふれる村田望幹事を交え
た会長幹事懇談会では、今後の会員増強につい
て充実した討議を行いました。同クラブは北見
地区の中で最大メンバー数の65名を誇るものの
女性会員は０名であり、その原因として、在籍
会員の反対意見があるとお伺いしました。そし
て、この現状をブレイクスルーしない限り、会
員増強の大きな足かせの一つとなることを危惧
しているようでした。しかしながら、例会参加
率は非常に高く、本例会においても、吉田潤司
ガバナーのプレゼンテーションにメンバー全員
が真摯な態度で参画され、ガバナーに「健全な
クラブ」と言わしめるなど、非常にまとまりの
取れたクラブの印象を受けました。
（随行者：2500地区青少年委員会委員　瀧波　大亮 記）

訪問日　2019年7月30日㈫
会　場　興部町地域産業振興センター
　　　　会長：阿部　昭一　幹事：長坂　廣行

　54年の歴史をもつ伝統あるクラブで、和やか
にかつ結束の強さを感じるクラブでした。つい
一昨年までチャーターメンバーの方がいらした
との事で、創立時の熱意を受け継がれている方
ばかりでした。地元夏祭りへの協力や交通安全
塔の芝刈りなど地域に密着した社会奉仕も活発
にされています。
　公式訪問例会は、定例会場の味来館さんで執
り行われ、昼食はオマール海老をメインにチー
ズ、アイスクリームに至るまで、地元食材をふ
んだんに使われたフレンチをいただきました。
ガバナーが「いつもこんな豪華な昼食なのです
か」と問われると、「メンバーである味来館オー
ナーとクラブで話し合い、ガバナーが来られる
ので歓迎の気持ちをこめたメニューにした」と
の事でした。お忙しい中、温かいおもてなしを
頂きました事に感謝申し上げます。
（随行者：2500地区副幹事　池田　一己 記）

第５分区　北見西ロータリークラブ

第４分区　興部ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

ク ラ ブ 自 慢

　昨期はおかげさまで６名の会員の純増があり、現在の
会員数は65名です。近年の入会会員の年齢は比較的若い
年代が多く、	平均年齢は下がってきています。
　吉田ガバナーの講話にもありましたが、今後も服部会
長のもと会員増強を図っていければと思います。
　また、本年度は地区補助金を受けることができ、北見
市内の小学生とカナダの小学生の交流をはかる国際奉仕
事業を10月に開催します。この事業を通じて、今後、活
躍しうる子供達に国際交流の場を提供していきたいと思
います。

（幹事　村田　望 記）

我がクラブは、16名で活動し、会員の融和をもとに身の
丈に合った活動をしています。
　長年継続している事業を紹介させていただきます。											
７月８日　沙留海水浴場清掃　町内小中学生・漁協・観
　　　　　光協会等と行ってます。											
８月26日　我がクラブが寄贈した交通安全塔の廻りの草
　　　　　刈清掃
９月２日　交通安全街頭啓蒙											
12月25日　町の高齢者下宿を訪問クリスマス祝会を開催
　町高齢者施設に我がクラブが寄贈した花壇の植栽
　町内幼稚園へ連載の大きな絵本を寄贈
　漁組主催の海を守る植栽に参加
　他、町内の事業等に参加協力してます。

（会長　阿部　昭一 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月30日㈫
会　場　ホテルオホーツクパレス
　　　　会長：真坂　彰　幹事：鶴見誠一郎

訪問日　2019年7月31日㈬
会　場　ホテル日の出岬
　　　　会長：清水　伸一　幹事：白石　豊喜

　1972年創立され、過去に２度ガバナーを輩
出されているクラブです。クラブ会長方針は
「Premium	Rotary	人間としての魅力をロータ
リーで養おう」とあります通り、真坂会長のお
言葉は会長幹事会から例会に至るまで、一つ一
つにロータリアンとしての魅力と品格を保持す
る意思を感じられました。また、「知らずて語
れず」を遂行するため、当クラブの広報会報委
員会の活動計画にある「ロータリーの友の読み
どころ発信」は参考になりました。
　例会は夕食を交えた例会にも関わらず、ガバ
ナーが話される例会であることを重んじていた
だき、全会員がアルコールを取らずに進行され
ました。普段からの例会や会議の目的を大切に
して丁寧に運営されている事が感じられるクラ
ブでした。お忙しい中お迎えいただきありがと
うございました。
（随行者：2500地区副幹事　池田　一己 記）

　1964年に26名のメンバーで創立されました。
清水会長の年度最重点目標には「様々な職業の
方に声を掛け会員増強をしよう」とあります。
会員増強が厳しい時勢としながらも、人数が少
ないと活動が制限されると深く認識されておら
れました。
　当クラブでは20年前に、地元老人ホームから
見える場所に、桜を植樹して現在も整備管理を
行っており、今では桜公園と呼ばれているそう
です。会長幹事会では、白石幹事が「ロータリー
活動が楽しい。これを伝えて会員増強を図りた
い。」と言われた言葉が印象的でした。
　また公式訪問例会の食事中、会員の方々から
地元経済や観光について詳しく教えていただき
ました。地元に密着した絆の強いクラブだと感
じました。景観も食事も接客もすばらしいホテ
ルで、温かくお迎え頂きありがとうございまし
た。
（随行者：2500地区副幹事　池田　一己 記）

第４分区　紋別港ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第４分区　雄武ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　紋別港クラブは、現在34名の会員を有しています。過
去に２名のガバナーが出ており、チャーターメンバーも
元気に例会へ出席頂いています。
　ロータリーに関して詳しい方も少なくなく、例会やク
ラブ行事では和気藹々としたなかにも緊張感があります。
目標に向かって何かを取り組む際の団結力はたいへん強
いクラブです。
　公式訪問では、吉田潤司ガバナーから非常に高い目標
設定のお話を頂き、クラブ協議会では活発な意見が出たり、
内容の濃い例会となりました。ありがとうございました。

（幹事　鶴見　誠一郎 記）

　雄武ＲＣは1964年に創立した55年の歴史と伝統を持つ
クラブです。会員間の深くつながった団結力で、自然と
資源の豊かな雄武町とクラブの持続のため、清水会長の
活動方針のもと、地域との連携を大切にして、奉仕活動
を進めながら、クラブが直面する問題と課題に情熱を持っ
て取り組みしております。

（幹事　白石　豊喜 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年7月31日㈬
会　場　たきのうえホテル渓谷
　　　　会長：東光　義信　幹事：遠子内　隆

訪問日　2019年8月1日㈭
会　場　御食事処親爺
　　　　会長：宮川　勝彦　幹事：長谷川晴夫

　滝上町は、芝桜でお馴染みの滝上公園と童話
村の景観で町づくりを行っている人口2600人の
町です。
　滝上ＲＣは1967年創立、会員17名その内女性
が２名のクラブです。
　大きく２つの委員会を構成し、クラブ管理運
営委員会、奉仕プロジェクト委員会との組織構
成で効率よく活動をされています。
　クラブ管理運営委員会は、会員相互のコミュ
ニケーションを図るため特別プログラムを企画
しクリスマス例会、新年会、家族を交えたレク
レーションを実施しています。
　奉仕プロジェクト委員会は、とくに社会奉仕
を中心に町内事業への参加、協力。各福祉施設
への事業協力と理解。植樹、清掃等、美しい町、
美しい社会づくりに貢献し、世界平和の創造を
奉仕活動の基礎とする素晴らしい活動のクラブ
づくりでした。
（随行者：2500地区副幹事　髙橋　直人 記）

　中湧別ＲＣは、チューリップ公園で有名な人
口9300人の湧別町に位置し1965年に遠軽ＲＣを
スポンサークラブとして創立しました。11名と
言う小規模クラブですが、大きく２つの委員会、
管理委員会と奉仕委員会を構成しています。管
理委員会は、職業分類、会員増強、会員選考、ロー
タリー情報、親睦活動、出席プログラム、クラ
ブ会報の、７小委員会を担っております。
　特に親睦活動では、２クラブ合同例会の実施、
クリスマス家族例会の開催と和気あいあいと運
営しています。
　奉仕委員会は、社会奉仕、国際奉仕、青少年
の３小委員会を担っております。社会奉仕は交
通安全に対する啓蒙運動、環境保全についての
例会卓話など貢献しています。青少年は地域の
青少年の交通災害、非行防止に協力しておりま
す。
畳の上で膝を交えながら、クラブ協議会、ガバ
ナー公式訪問をできたことに感謝申し上げます。
（随行者：2500地区副幹事　髙橋　直人 記）

第４分区　滝上ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第４分区　中湧別ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　芝ざくら滝上公園と和種ハッカ生産量が日本一で有名
な滝上町の滝上ロータリークラブは1967年創立で今年52
年目を迎えたクラブです。二つの委員会構成で少ない会
員の活動効率を高めております。											
　会長も２回目となる東光義信会長の下、福祉施設への
奉仕活動や春の交通安全啓発活動も予定されております。
今年度は会員数も２名増えたなかで女性会員が１名含ま
れ、現在２名となりました。今年度も継続して会員増強
に努めて参ります。

（幹事　遠子内　隆 記）

　今回の公式訪問例会は２つのサプライズがありました。
１つは出席率が100％になった事です。100％になること
はめったにない事なので大変良かったです。もう１つは
新会員がガバナーから直接バッチを受けた事です。本人
にとっては忘れられない思い出になった事だと思います。
　当クラブで創立以来続いているのがロータリー杯争奪
少年野球大会です。今年で50余年になります。今では名
称が変わりましたが先輩達の志を引き継いで続けてまい
ります。

（会長　宮川　勝彦 記）
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ガバナー公式訪問レポート
訪問日　2019年8月1日㈭
会　場　ホテルサンシャイン
　　　　会長：渡辺　勉　幹事：本間　克明

訪問日　2019年8月2日㈮
会　場　留辺蘂商工会館
　　　　会長：前田　彰壽　幹事：菊池　道

　遠軽町は、オホーツク総合振興局管内で、人
口20,000人の町です。また北海道自然百景に選
ばれる瞰望岩は、古くからアイヌ語でイレガル
シ（見晴らしいいの場所）と呼ばれた景勝地で、
遠軽町の名前の由来にもなっています。
　遠軽ＲＣは会員数41名、内女性３名、北見Ｒ
Ｃがスポンサーで創立60年の歴史のあるロータ
リークラブです。クラブ組織は、会場監督、ク
ラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青
少年奉仕、会員組織、出席、メディア親睦、プ
ログラム、ロータリー情報と12の委員会で構成
されています。特に、青少年奉仕委員会では、
次世代を担う青少年が心豊かに成長できるよう
奉仕活動を通じて遠軽高校インターアクトクラ
ブの支援、遠軽RC旗争奪中学校野球大会の開
催を行っております。
（随行者：2500地区副幹事　髙橋　直人 記）

　留辺蘂ＲＣは、1958年創立で、中原パストガ
バナー、梶浦パストガバナーを輩出した歴史と
伝統のある会員数24名、内女性１名のクラブで
す。大きく５つの委員会で構成されています。
クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、
青少年奉仕です。特に今年度で60回目をむかえ
る、みどり祭植樹では市民と一緒に植樹をする
という素晴らしい事業です。他、北見地区４ク
ラブ合同でロータリーデー事業を行い「みずの
ゆき」にＲＣのシールを貼りうちわと合わせて
市民にロータリークラブの理解に努めています。
社会奉仕を基礎とする素晴らしい活動のクラブ
訪問です。
（随行者：2500地区副幹事　髙橋　直人 記）

第４分区　遠軽ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

第５分区　留辺蘂ロータリークラブ

ク ラ ブ 自 慢

　新規事業として町内で開催される「コスモスフェスタ」
のイベント時に「ロータリーデー」としてポリオ募金、
RCのＰＲ活動等を行う予定です。											
　遠軽ＲＣの冠を付けた中学校野球大会新人戦を毎年９
月に開催し、今年は40回目を迎えます。											
　他にも、四つのテスト普及活動として、町内新入学児
童へ「よい子のかなかな」ファイルを作成・寄贈、町内
施設の草取りや花壇の整備、花火大会へ家庭学校生徒招
待、交通安全啓発活動への参加など、地域に根ざした様々
な奉仕活動	を積極的に行っています。

（幹事　本間　克明 記）

　留辺蘂ロータリークラブは、1958年北海道で20番目、
分区内で４番目にチャーター会員21名で創立し、60年の
歴史と伝統のあるクラブでございます。
　我がクラブ自慢としては、２名のガバナー輩出と50年
以上継続している奨学金制度をご紹介したいと思います。
　ロータリー歴の長い方はご存知かもしれませんが1985
年中原勇治ガバナーと1997年梶浦利和ガバナーが誕生し
留辺蘂ロータリークラブの基礎と骨格が出来ました。
　奨学金制度は、1966年前鼻三男会員が開院20周年を記
念して個人でスタートし、クラブも規程をつくりメンバー
も応援、すでに110名以上の生徒に授与されています。
７月２日現在で24名のクラブになりましたが前田彰壽会
長を先頭に元気ある楽しいクラブにしたいと思っていま
す。

（幹事　菊池　道 記）
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　今回より３回に渡り地区補助金について皆様へご説明の機会を与えて頂きましたことに心より

感謝申し上げます。当2500地区は既にガイドブックの作成およびこれに準じた運用を開始させて

頂いておりますが、更なるご理解を深めて頂ければ幸いでございます。

１．補助金の種類

　ロータリー財団は「世界で

良いことをしよう」というス

ローガンを掲げ、ロータリア

ンの皆様が国や地域でその活

動をするための費用の一部を

補助金というかたちで授与し

ているのです。これには“地

区補助金”と“グローバル補

助金”があります。イメージ

的には、大まかに、良いこと

をする（事業またはプロジェ

クト）総事業費が＄30,000を

下回るものが前者、上回るも

のが後者、の各補助金とお考

えください。補助金モデルの

フローチャートを表示します

（図１）。

２．地区補助金の概要

　ロータリー財団の使命は、

ロータリアンが①健康状態を

改善し、②教育への支援を高

め、③貧困を救済することを

わかりやすい地区補助金を目指して
（連載１／３回）

地区補助金小委員会

鶴　見　誠一郎委員長　

図１

（紋別港ロータリークラブ）
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通じて、④世界理解や親善や平和などを達成できるようにすること、であってこれらと一致する

ⓐ奨学金、ⓑ奉仕プロジェクト、ⓒ職業研修、に充てられるために地区へ一括で支給されるもの

です。

３．地区に配分される補助金

　地区補助金に限定し要点を申し上げますと、皆様からお納め頂きました年次寄付金は３年間、

資金として運用し、その運用益はロータリー財団の運営費に使われます。元金は３年後にＤＤＦ（地

区財団活動資金）とＷＦ（国際財団活動資金）に二分され、ＤＤＦのうち50％までを地区補助金

として配分するものです。これをシェアシステムといいます。イメージしやすいよう図を表示し

ます（図２）。　

　次回は、皆様がこの地区補助金を利用した事業に如何に参加することができ、どのように進め

ていけばよいのかについてご説明していきたいと思います。

図２
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2019年９月２日
国際ロータリー第2500地区
ロータリークラブ会長・幹事　各位

国際ロータリー第2500地区
2019-2020年度　ガバナー　吉田　潤司

地区ガバナー指名委員会委員長　東堂　　明

　国際ロータリー第2500地区ガバナーは、地区内ロータリークラブに対して、RI
細則14.010、ならびに14.020の規定に基づき、2022-2023年度ガバナー候補者の推薦
を各クラブに要請する。
　RI細則14.020.4の規定により、ガバナーが定め、通知した期日までに指名委員会
で受理されたクラブからのガバナー候補者の推薦が審議されるものとする。
　ただし、指名案により推薦されるガバナー候補者は、RI細則16.070の各項目なら
びに16.080の要件を満たす会員でなければならない。
　また、書類提出期限を過ぎても各クラブからの推薦が無かった場合には、指名委
員会がガバナー職任務を遂行するのに得られる限り最適任の候補者を指名するもの
とする。（RI細則14.020.5、14.020.10）

　なお、国際ロータリーより2019年日本語版手続要覧が未発表の為、今回の要請は
2016年版RI細則に準じて行うものとする。

記

　　　届出書式：１．クラブからのガバナーノミニー推薦書
　　　　　　　　　　RI細則14.020.4の規定に基づく幹事の署名による決議文
　　　　　　　　２．候補者の顔写真および略歴

　　　提出期限：2019年11月29日

　　　推薦書送付先：〒085-0016
　　　　　　　　　　釧路市錦町５丁目３　三ツ輪ビル２Ｆ
　　　　　　　　　　国際ロータリー第2500地区
　　　　　　　　　　　　　　　ガバナー　吉田潤司

以上

国際ロータリー第2500地区
2022－2023年度

ガバナー候補者推薦の要請
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　私は今まで何回もクリスマスを過ごしました。私の国ベ
トナムでは、大方の人たちが仏教を信仰しているので、ク
リスマスが大事な祝日ではありません。ベトナムて一度ク
リスマスのパーティーに参加する機会がありました。しか
し、私にとって網走で参加したクリスマスパーティーは、
忘れられないクリスマスになりました。網走ロータリーク
ラブのおかげ、クリスマスについては全く違う感じのクリ
スマスパーティーでした。このパーティは、ふれあいクリ
スマスパーティーで、参加者は障害の有る子供達とその家
族を招待するパーティーです。
　参加者の人たちは、満足で無邪気な笑顔で楽しんでいる
ようにでした。その笑顔は太陽にそっくり明るくて、人々
を暖かく感じさせます。彼らは障害の有る人たちですが、
歌い、踊り、パーティーに参加して楽しんでいました。彼
らにとって、障害の無い人たちと一緒になんかをすること
はどれほど難しいでしょう。彼らが非常に頑張ったに違い
ないと思っています。彼らと一緒に食事を準備しながら話
したとき、彼らの美しい心を感じました。彼らは自分でコ
ミュニティに参加でき、自分で生活することを望んでいま
す。彼らは夢を叶えるでしょう。彼らは私に多くのことを
教えてくれました。ロータリーのみんなさんにこのパー
ティーに参加する機会を与えてくれたことを感謝していま
す。
　ベトナムに比べて、日本の福祉政策がとても良いと思い
ます。日本では、身体の不自由なあるいは子供から知能が
低い人に対して、コミュニティに参加するための特別な勉
強の環境があります。私はベトナムにも多くの障害の人々
がいると知っています。私のいとこも子供から知能が低い
人がいます。幼い頃から、私は彼女と遊んだり話したりし
ました。障害者がコミュニティに参加することがDどんな
困難か、よく分かりました。私のいとこや他の障害の人々
もコミュニティに参加する機会があることを願っていま
す。私はいつか少しずつ貢献して、障害者のための網走の
ようなの仕組みができることが希望ます。
　私が忘れられないような興味深い経験をたくさんくれた
ロータリーに感謝しています。網走ロータリーグラブと斜
里ロータリーグラブとカウンセラーの奥谷さんは日本の家
族になってくれてありがとうございます。そして、米山記
念奨学会も感謝しています。

私にとって忘れられないクリスマス

米山奨学生レポート

グエン　ティ　ゴックアイン
（ベトナム／網走ロータリークラブ：東京農業大学）
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ガバナー皆様
　こんにちは、光陰矢のごとし。帯広北ロータリークラブ
に入会して１年が経ちました。過去１年間で、私はカウン
セラーとしての和田様と北ロータリークラブの会長臼井様
から色々助けをもらいまして、そしてクラブのメンバーか
らたくさん親切を感じました。
　これ以上、クラブの全員が自分のビジネスを持っていま
す、そして彼らから私の日常生活に関して情報や便利など
を提供し、助けることができました。色々に心から感謝し
ております。この新年度が始まっているところで、私のカ
ウンセラーは木戸様に変更する事と言われていましたが、
不安な気持ちが出てきませんでした。一つは木戸様ともっ
とわかるようにチャンスがありまして。なお、正式に和田
様とカウンセラー関係が終わってますけど、個人的に強い絆を持っていると思います。私は和田
様のファミリーパーテイーも参加しましたので、すごく楽しかったです。
　今年度、私は博士課程３年生になり、来年３月に卒業する予定です。私は過去２年の間に帯広
畜産大学で農業分野に精力を傾けまして、作物と植物成長促進細菌に関することを勉強しました。
私の主指導先生は大和田教授から色々教えてくれて、今年６月に発表論文を完成させましたが、
それはまだジャーナルレビューアによって修正中です。近年、地球温暖化問題はますます注目し
てなり、極端な天候および気候変動が世界中のどこにでも現れていました。過酷な天候のため農

地は大きな被害を受け、必要な食料の不足
は以前よりも悪化しています。だから、こ
の論文はもしうけいれたら、私たちが食物
不足に対処するためにバクテリアを使うか
もしれないことを世界に示すことを期待し
ております。また、去年の夏、鳥取大学の
植物と微生物共生学会に参加し、研究を紹
介しました。活動によって自分の意見と方
法はみんなに伝えることを頑張ってます。
　卒業まで１年足りないですけれども、自
分の目標に近くにすることをもっと頑張っ
て行きたいと思います。
　よろしくお願い致します。

ロータリアンからもらった親切

米山奨学生レポート

洪　　　磊　東
（中国／帯広北ロータリークラブ：帯広畜産大学）

2018夏、鳥取大学学会

和田様のファミリーパーティー
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文　庫　通　信　［378］

ロータリー文庫通信378号　2019年８月　ガバナー座談会

2019年８月23日

　ロータリーは時代と共に常に変化してきました。時代によってその変化の様相は異なります。

その捉え方も異なります。今回は、過去20年～40年前に遡り、それぞれの時代のガバナーの座

談会やシンポジュームの中で語られているその時々の課題や関心事を紹介します。

　過去の日本のシニアリーダーたちが将来の日本のロータリーに期待していたことが何であった

か、今の国際ロータリーを考える上で参考にしてください。

書　　　　　　名 著者／出版社 発 行 年 頁

変革期のロータリー（座談会） ロータリーの友 1979・７月 Ｐ５ ※

個人の自発的奉仕が根本
－再び変革期のロータリーについて（座談会）

ロータリーの友 1980・４月 Ｐ５ ※

いまロータリーに何が必要か（座談会） ロータリーの友 1985・５月 Ｐ５ ※

新しい流れにどう対応するか（座談会） ロータリーの友 1989・６月 Ｐ５ ※

われわれロータリアンの真価が問われるとき
（座談会）

ロータリーの友 1994・５月 Ｐ５ ※

ロータリーについて
（D.2780地区大会会長幹事会シンポジウム）

D.2780地区大会報告書 2000・10月 P11 ※

・上記 ※印はデジタル化されている資料です。
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●第１分区
〔稚内ロータリークラブ〕

竹
たけ

　田
だ

　教
のり

　峰
みね

●仏教

●昭和47年９月10日生

●令和１年７月１日入会

●第１分区
〔天塩ロータリークラブ〕

菅
すが

　井
い

　愛
あい

　子
こ

●建設業

●昭和27年７月27日生

●令和１年７月１日入会

●第１分区
〔天塩ロータリークラブ〕

佐
さ

々
さ

木
き

　裕
ひろ

　之
ゆき

●行政

●昭和26年８月10日生

●令和１年７月１日入会

●第１分区
〔稚内ロータリークラブ〕

北
きた

　野
の

　浩
こう

　司
じ

●地方銀行

●昭和44年２月19日生

●令和１年７月８日入会

●第３分区
〔旭川西ロータリークラブ〕

中
なか

　井
い

　康
やす

　博
ひろ

●薬局

●昭和51年５月22日生

●令和１年７月２日入会

●第３分区
〔富良野ロータリークラブ〕

西
にし

　川
かわ

　恭
やす

　隆
たか

●コンビニエンスストア

●昭和41年10月１日生

●令和１年７月４日入会

●第３分区
〔富良野ロータリークラブ〕

長
は

谷
せ

川
がわ

　静
しず

　子
こ

●生命保険

●昭和36年７月２日生

●令和１年７月４日入会

●第３分区
〔旭川北ロータリークラブ〕

高
たか

　橋
はし

　朝
とも

　光
みつ

●教育材料

●昭和22年12月12日生

●令和１年７月10日入会

●第４分区
〔遠軽ロータリークラブ〕

大
おお

　西
にし

　孝
たか

　拡
ひろ

●燃料器具販売

●昭和50年８月４日生

●令和１年７月４日入会

●第４分区
〔遠軽ロータリークラブ〕

菊
きく

　地
ち

　佳
よし

　子
こ

●スナック

●昭和43年１月22日生

●令和１年７月４日入会

●第４分区
〔中湧別ロータリークラブ〕

藤
ふじ

　本
もと

　伸
のぶ

　光
みつ

●コンクリート製品販売

●昭和33年10月３日生

●令和１年８月１日入会

●第５分区
〔美幌ロータリークラブ〕

齋
さい

　藤
とう

　冨
とみ

　男
お

●理髪業

●昭和11年１月15日生

●令和１年７月１日入会

●第１分区
〔礼文ロータリークラブ〕

柳
やなぎ

　谷
や

　和
かず

　章
あき

●料理店

●昭和53年２月７日生

●令和１年７月17日入会

●第２分区
〔中頓別ロータリークラブ〕

今
こん

　野
の

　貴
たか

　之
ゆき

●金融

●昭和50年２月12日生

●令和１年７月10日入会

●第２分区
〔中頓別ロータリークラブ〕

池
いけ

　田
だ

　幸
ゆき

　則
のり

●教育

●昭和41年２月11日生

●令和１年７月10日入会

●第３分区
〔旭川西ロータリークラブ〕

草
くさ

　嶋
じま

　一
かず

　介
すけ

●都市ホテル

●昭和39年５月18日生

●令和１年７月２日入会

●第３分区
〔旭川北ロータリークラブ〕

窪
くぼ

　田
た

　幸
ゆき

　雄
お

●贈答品

●昭和48年９月25日生

●令和１年７月24日入会

●第３分区
〔旭川西ロータリークラブ〕

鈴
すず

　木
き

　　　均
ひとし

●電力供給

●昭和36年11月８日生

●令和１年７月30日入会

●第３分区
〔旭川北ロータリークラブ〕

大
おお

　野
の

　謹
より

　慶
よし

●ゴルフ場

●昭和36年12月28日生

●令和１年８月７日入会

●第４分区
〔雄武ロータリークラブ〕

工
く

　藤
どう

　雅
まさ

　行
ゆき

●観光ホテル

●昭和41年２月27日生

●令和１年７月１日入会

●第６分区
〔清水ロータリークラブ〕

浪
なみ

　江
え

　稔
とし

　昌
まさ

●郵便局長

●昭和54年６月23日生

●令和１年７月１日入会

●第６分区
〔芽室ロータリークラブ〕

宇
う

　野
の

　克
かつ

　彦
ひこ

●組合団体

●昭和46年８月12日生

●令和１年７月２日入会

●第６分区
〔芽室ロータリークラブ〕

飯
いい

　島
じま

　裕
ゆう

　治
じ

●加工・製造

●昭和30年１月５日生

●令和１年７月２日入会

●第６分区
〔芽室ロータリークラブ〕

小
こ

　林
ばやし

　信
のぶ

　之
ゆき

●建築・土木

●昭和39年７月10日生

●令和１年７月２日入会

新入会員の紹介
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●第６分区
〔芽室ロータリークラブ〕

木
き

　村
むら

　淳
あつ

　彦
ひこ

●福祉

●昭和32年７月17日生

●令和１年７月16日入会

●第７分区
〔釧路ロータリークラブ〕

須
す

　藤
どう

　隆
たか

　昭
あき

●鍼灸院

●昭和34年６月22日生

●令和１年７月18日入会

●第７分区
〔釧路ロータリークラブ〕

青
あお

　木
き

　泰
やす

　憲
のり

●自動車販売

●昭和37年７月30日生

●令和１年８月８日入会

●第６分区
〔帯広ロータリークラブ〕

南
なん

　部
ぶ

　謙
けん

　治
じ

●新聞発行業

●昭和36年５月11日生

●令和１年７月17日入会

●第７分区
〔釧路ロータリークラブ〕

森
もり

　村
むら

　好
よし

　幸
ゆき

●信用金庫

●昭和33年３月30日生

●令和１年７月18日入会

●第７分区
〔釧路ロータリークラブ〕

武
たけ

　久
ひさ

　晋
しん

　治
じ

●全国放送

●昭和35年11月１日生

●令和１年８月８日入会

●第６分区
〔帯広ロータリークラブ〕

田
た

　中
なか

　利
とし

　治
はる

●電気通信業

●昭和43年４月24日生

●令和１年７月17日入会

●第７分区
〔釧路ロータリークラブ〕

増
ます

　田
だ

　　　牧
おさむ

●食品販売

●昭和47年12月３日生

●令和１年７月18日入会

●第８分区
〔根室西ロータリークラブ〕

中
なか

　村
むら

　祐
ゆう

　一
いち

●海産物卸業

●昭和41年７月10日生

●令和１年７月５日入会

●第６分区
〔帯広西ロータリークラブ〕

郷
ごう

　　　誠
せい

　一
いち

●写真

●昭和44年６月25日生

●令和１年８月１日入会

●第７分区
〔釧路北ロータリークラブ〕

荒
あら

　木
き

　潤
じゅん

　一
いち

●鉄工業

●昭和51年１月３日生

●令和１年８月７日入会

●第８分区
〔根室西ロータリークラブ〕

髙
たか

　橋
はし

　雅
まさ

　典
のり

●障がい者支援施設

●昭和34年４月28日生

●令和１年７月５日入会

分区 寄付の種類 氏　　名 クラブ名 寄付月日

2 ベネファクター 坂
さか

　田
た

　　　仁
ひとし

名　寄 2019年
７月31日

2 ポリオ・プラス 名寄ロータリークラブ 2019年
７月31日

4 ポールハリス
フェロー 橋

はし

　詰
づめ

　啓
ひろ

　史
ふみ

雄　武 2019年
５月10日

7 ポールハリス
フェロー 樋

ひ

　口
ぐち

　貴
たか

　広
ひろ

釧　路 2019年
７月31日

7 ポールハリス
フェロー 玉

たま

　垣
がき

　範
のり

　夫
お

釧路東 2019年
８月７日

7 ポールハリス
フェロー 佐

さ

々
さ

木
き

　　　勉
つとむ

釧路東 2019年
８月７日

7 ポールハリス
フェロー 板

いた

　倉
くら

　正
ただ

　夫
お

釧路東 2019年
８月７日

分区 氏　　名 クラブ名 寄付月日 回数

3 松
まつ

　野
の

　和
かず

　彦
ひこ

旭川西 2019年
７月２日 ２

ロータリー財団寄付者 米山功労者寄付者

物　　故　　会　　員

 ■第６分区　清水ロータリークラブ

浅
あさ

　岡
おか

　寛
ひろ

　喜
き

貴金属販売

2003年5月　入会
2006年　幹事
2010年　会長
2011年　社会奉仕委員長
2012年　社会奉仕委員長
2014年　国際奉仕委員長
2018年　会長

2019年８月８日逝去
（69歳）
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新入会員・寄付者・物故会員



分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数
2019年 当月 増減 女性会員7/1

5

網 走 5 80.8 51 51 0 8

網 走 西 4 76.9 50 52 2 0

美 幌 4 88.2 58 58 0 4

北 見 4 77.7 57 60 3 4

北 見 東 4 80.6 56 57 1 2

北 見 西 4 87.3 65 65 0 0

清 里 3 81.6 29 29 0 0

留 辺 蘂 4 88.8 24 24 0 1

斜 里 4 79.0 37 37 0 4

計 82.3 427 433 6 23

6

足 寄 4 67.7 30 31 1 1

広 尾 3 84.8 22 22 0 0

上 士 幌 4 70.1 15 15 0 0

芽 室 3 73.7 22 26 4 1

帯 広 4 79.9 89 90 1 6

帯 広 北 4 61.7 63 66 3 2

帯 広 西 4 84.8 74 74 0 2

帯 広 東 4 76.6 38 39 1 2

帯 広 南 4 70.9 72 72 0 8

音 更 5 72.1 38 37 －1 4

清 水 4 64.8 18 18 0 2

計 73.4 481 490 9 28

7

釧 路 4 84.1 95 98 3 1

釧 路 東 5 64.0 33 33 0 0

釧 路 北 5 74.3 77 77 0 3

釧 路 南 4 63.0 29 30 1 5

釧 路 西 4 63.0 28 27 －1 1

釧路ベイ 4 92.5 20 20 0 1

音 別 4 73.0 16 16 0 0

白 糠 3 80.0 10 10 0 0

計 74.2 308 311 3 11

8

厚 岸 4 71.0 16 16 0 0

別 海 3 70.6 17 17 0 0

浜 中 4 83.5 12 12 0 0

中 標 津 3 71.7 21 21 0 1

根 室 4 72.4 38 38 0 0

根 室 西 4 84.5 50 52 2 0

弟 子 屈 3 77.4 18 18 0 1

計 75.9 172 174 2 2

総　　　計 78.8 2254 2291 37 98

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数
２０１９年 当月 増減 女性会員7/1

1

礼 文 4 81.0 14 15 1 0

利 尻 4 83.0 18 18 0 0

利 尻 島 2 66.7 12 12 0 1

天 塩 2 100.0 8 10 2 2

豊 富 4 100.0 20 20 0 1

稚 内 3 75.3 46 46 0 2

稚 内 南 4 88.0 36 36 0 2

計 84.9 154 157 3 8

2

美 深 4 89.0 25 25 0 0

枝 幸 4 80.7 23 23 0 0

名 寄 5 79.1 59 62 3 2

中 頓 別 4 86.7 16 18 2 0

士 別 4 84.0 48 48 0 1

下 川 5 87.5 4 5 1 0

計 84.5 175 181 6 3

3

旭 川 4 ※ 69 70 1 0

旭 川 東 4 ※ 34 34 0 0

旭 川 北 4 82.2 41 43 2 1

旭 川 南 4 79.6 33 33 0 0

旭 川 西 4 80.9 45 48 3 5

旭川東北 3 ※ 15 15 0 2

旭川モーニング 4 ※ 25 25 0 4

旭川空港 5 75.7 12 12 0 4

美 瑛 4 74.0 25 25 0 0

富 良 野 3 ※ 46 48 2 3

上 川 3 76.7 10 10 0 0

2500RE クラブ 4 94.7 22 20 －2 1

計 80.5 377 383 6 20

4

遠 軽 4 74.8 42 42 0 2

紋 別 3 65.3 31 31 0 0

紋 別 港 5 87.0 33 34 1 0

中 湧 別 2 90.0 10 10 0 0

興 部 4 69.0 16 16 0 0

雄 武 4 58.3 11 12 1 0

滝 上 3 76.5 17 17 0 1

計 74.4 160 162 2 3

第2500地区
全67クラブ

19年7/1会員数 当月末会員数 増減 平均出席率

2,254人 2,291人 37人
79％

女性会員数 98人 98人 0人

※印　メーキャップの規約改定により提出のないクラブです

RI2500地区 2019年7月末報告例会出席率及び会員数推移
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例会出席率及び会員数推移



釧路プリンスホテル

北海道釧路市幸町 7丁目 1番地

TEL 0154-32-1111

釧路市観光国際交流センター

北海道釧路市幸町 3丁目 3番地

TEL 0154-31-1993

コーチャンフォー釧路文化ホール

北海道釧路市治水町 12番地 10号

TEL 0154-24-5005

 ホストクラブ　釧路ロータリクラブ

2019-2020 年度 国際ロータリー第 2500 地区

〒085-0016 北海道釧路市錦町 5-3　三ツ輪ビル 2F

TEL : 0154-61-0018 FAX : 0154-61-0017

吉田潤司ガバナー事務所

 

District 2500

http://rid2500-kushiro.sakura.ne.jp/

 記念講演

( 大会 2日目）

吉田　潤司ガバナー地区方針

《1日目》

　会場：釧路プリンスホテル

　会場：釧路センチュリーキャッスルホテル

 大会概要

《2日目》

　会場：コーチャンフォー釧路文化ホール

　会場：釧路市観光国際交流センター

   



■ガバナー事務所
〒085-0016　北海道釧路市錦町５丁目３
三ツ輪ビル２Ｆ
TEL 0154-61-0018  FAX 0154-61-0017
E-mail:rid2500-kushiro@orion.ocn.ne.jp

■GOVERNOR OFFICE
MITSUWA BLDG.2F  5-3 Nishiki-cho,Kushiro-shi,
Hokkaido,085-0016, Japan
TEL +81-154-61-0018　FAX+81-154-61-0017
E-mail:rid2500-kushiro@orion.ocn.ne.jp

http://rid2500.jp

JR花咲線を走る「ルパン三世ラッピングトレイン」
撮影者　小野寺　俊（釧路ロータリークラブ）

国際ロータリー第2500地区

吉 田  潤 司
２０１９▶２０２０　ガバナー

D-2500
KUSHIRO


